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Toute l’équipe du conseil municipal se joint à moi 
pour vous présenter nos vœux pour cette nouvelle 
année. 

Je remercie pour leur présence, lors de la cérémonie 
des vœux : 

• La gendarmerie, 

• Les pompiers, 

• Mme BOURJAT Laetitia,  
Vice-Présidente départementale de l’Ardèche, 

• M. BALAY Pascal,  
Président de Cance-Doux, 

• M. CHEYNEL Hervé,  
agent technique voirie à Arche Agglo, 

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants. 
N’hésitez pas à venir me rencontrer en mairie, vous 
serez les bienvenus. 

J’ai une pensée pour ceux qui sont seuls ou malades 
et ceux qui sont touchés par le deuil. Nous pensons 
particulièrement à deux jeunes : Mathieu et Jean-
Marie qui nous ont quittés cette année, victimes de 
cette terrible maladie  qu’est le cancer. 

Le recensement 
Le recensement a été fait en 2023. Nous sommes 
974 habitants à Saint-Victor. 

Le nombre d’habitants reste stable par rapport à 
2017. En 2023, il y a eu huit naissances et neuf décès. 

2024 démarre très fort avec déjà trois naissances à 
ce jour. Bienvenue à ces petits habitants ! 

L’agriculture 
L’agriculture est toujours bien implantée dans notre 
commune. 

En 2023 c’est Amandine POULIN et son conjoint An-
toine PORTE qui se sont installés en reprenant la 
ferme familiale de la famille PORTE. Ils démarrent leur 
activité avec un élevage de chèvres de compagnie.  

Ils la poursuivront en 2025 avec la transformation fro-
magère de lait de chèvre de race anglo-nubienne ainsi 
que la vente de viande de chevreau. 
Cependant l‘agriculture vit une époque difficile avec 

l’explosion des charges et la concurrence déloyale de 
pays où la main d’œuvre est moins chère. Et c’est le 
cas dans d’autres secteurs d’activités. 

Les artisans 

Mathieu FAY s’est installé sur notre commune en tant 
que maçon. C’est un spécialiste de la rénovation no-
tamment la construction en pierre. Nous lui souhai-
tons une belle réussite dans son activité. 

Pour les artisans, l’année 2023 a été bien remplie et 
l’année 2024 s‘annonce plus calme. 

Les permis de construire sont de plus en plus diffi-
ciles à obtenir ainsi que les prêts bancaires. 

C’est un frein pour la construction qui empêche beau-
coup de projets de se réaliser. 

Remerciements 

Je tiens à remercier tous les bénévoles qui font vivre 
les associations de notre village, aussi bien cultu-
relles que sportives. Grace à eux nous pouvons nous 
rencontrer et vivre de bons moments de convivialités. 

N’hésitez pas à aller vers toutes ces associations qui 
ont besoin d’être soutenues et secondées dans leurs  
activités. 

Je tiens à remercier tous les personnels qui travaillent 
pour la commune : 

• Les agents techniques : Frédéric, Jean-Louis, Chris-
telle et encore Christèle, Lise et Virginie, 

• Les employés administratifs : Yann, Cécile et  
Isabelle. 

Je remercie également le Comité des fêtes qui a dé-
coré la salle et s’est occupé de la sono lors de la céré-
monie des vœux. 
Je n’oublie pas, bien sûr, l’équipe municipale, qui par 
son travail, fait évoluer notre village dans de bonnes 
conditions. 

Encore meilleurs vœux à tous, et... 

...BONNE ANNÉE  2024 !! 

Le Maire, 

M. Alain MESBAH-SAVEL 

Le mot du Maire et ses vœux 
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Le budget communal 

LE CONSEIL MUNICIPAL 

L’emprunt et son remboursement 

Vous avez sûrement en mémoire le prêt d’1 000 000 € contracté par la commune en juillet 2021. 

Pour rappel, ce prêt a été consenti avec des conditions particulièrement intéressantes :  
- un taux d’emprunt de 0,88% sur vingt ans pour un remboursement annuel de 54 748 €.  

Le montant des intérêts, c’est-à-dire le coût de l’emprunt, est de 95 000 €.  

Ce qui est peu car si nous devions effectuer ce prêt aujourd’hui, à un taux de 4,21 % (taux       
pratiqué en moyenne), le coût serait de 480 408 € !  

Nous en avons donc fait la demande au moment le plus opportun. 

À quoi a servi cet argent ?  

600 000 € ont été investis dans : 

• L’achat de l’immeuble du Charon, 

• La rénovation des deux appartements situés au-dessus de l’agence postale, 

• La création de deux pièces supplémentaires à la mairie dont le bureau du maire, 

• La rénovation du local d’accueil des médecines douces, 

• Le moteur de la piscine, 

• La rénovation des gîtes (portes, fenêtres et électricité) ;  
démarrée en 2023 elle se poursuivra en 2024. 

Le reste, bien sûr, a été dépensé dans la réhabilitation de l’immeuble de la Fontaine. 

Le remboursement annuel des emprunts est de 66 748 € : les 54 748 € vus plus haut + 12 000 € 
de l’emprunt effectué pour les appartements de Deyras créés dans l’ancienne école. 

Le montant annuel des loyers encaissés est de 76 000 €. La commune est donc tout à fait en 
capacité de rembourser ses emprunts, et ceci sans toucher à son budget annuel. 

La bonne nouvelle est qu’il n’y a pas d’augmentation des impôts de la part de la commune.  
Si vous avez constaté une hausse de vos impôts, c’est normal : l’état a augmenté les bases d’im-
position ! 

Lors de la campagne pour les élections municipales, nous avions émis le souhait de faire en 
sorte que la commune dispose d’une relative autonomie par rapport au budget alloué par l’état, 
nous nous y employons et nous espérons que cette politique vous agrée.  
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Le budget communal… suite 

Le budget 2023 en chiffres 

Le budget communal se décompose en une section d’investissement et une section de fonc-
tionnement. 

La section d’investissement retrace les dépenses et les recettes relatives à des opérations qui 
se traduisent par une modification du patrimoine de la commune (ou de sa valeur). 

La section de fonctionnement retrace les dépenses et les recettes nécessaires au fonctionne-
ment courant des services communaux. 

Le budget est équilibré. Nous y veillons car nous sommes soucieux des intérêts qui nous sont 
confiés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Section de FONCTIONNEMENT 

Dépenses    Recettes   

Achats 129 380 €   
Produits des services, domaine  
et ventes diverses 

27 515 € 

Services extérieurs 79 537 €   Impôts et taxes 350 984 € 
Autres services extérieurs 42 129 €   Dotations et subventions 377 485 € 

Impôts, taxes 949 €   
Revenus des immeubles et  
autres produits divers 

143 605 € 

Charges de personnel  
et frais assimilés 

335 918 €   Produits exceptionnels divers 750 € 

Autres charges de gestion 
courante 

128 309 €   
Remboursements sur rémunérations 
du personnel 

19 566 € 

Charges financières 13 183 €       
TOTAL 729 405 €   TOTAL 919 905 € 
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Le budget communal… suite 

Un grand merci à Dany (Daniel SAPET) pour son travail 
de suivi de la comptabilité chaque semaine et de la  
préparation du budget pour la nouvelle année.  
C’est un travail considérable ! 

Agnès ORÊVE, 1ère adjointe 

Achats 

Produits d'entretien Alimentations 

Fournitures scolaires Produits de traitement 

Autres fournitures consommables Autres fournitures non stockées 

Alimentations Fournitures d'entretien 

Achats d'études Fournitures de petit équipement 

Achats prestation de services Fournitures de voirie 

Eau et assainissement Vêtements de travail 

Énergie - Électricité Fournitures administratives 

Combustibles Livres, disques (bibliothèque, médiathèque) 

Carburants Autres matières et fournitures 

Services extérieurs 

Contrats de prestations de services Matériel roulant 

Locations mobilières Autres biens mobiliers 

Terrains Maintenance 

Bâtiments publics Multirisques 

Autres bâtiments Autres 

Voiries Documentation générale et technique 

Réseaux Versements à des organismes de formation 

Autres services extérieurs 

Honoraires Transports collectifs 

Frais d'actes et de contentieux Voyages et déplacements 

Divers Forfait déplacement agent recenseur 

Annonces et insertions Réceptions 

Fêtes et cérémonies Frais d'affranchissement 

Publications Frais de télécommunications 

Divers Concours divers, frais de gardiennage 

Détail des grands postes de dépenses 
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La nouvelle bibliothèque 

Courant décembre, nous avons intégré les nouveaux locaux situés au 1er étage de l’immeuble de  
la Fontaine. 

Nous proposons actuellement environ 3000 documents pour les enfants, les ados et les adultes : des al-
bums, des bandes dessinées, des romans et des documentaires.  

Nous proposons également des romans en gros caractères. 

Les documents sont renouvelés par acquisition de nouveautés par la municipalité et de prêts proposés 
par la médiathèque départementale. Les réservations sont possibles ! 

Ouverture : les jeudis de 16h à 18h30 et les samedis de 10h à 12h00. 
L’adhésion ainsi que les prêts sont entièrement gratuits. 

 
Un ordinateur connecté à internet     Un café, thé ou tisane vous sera offert,  
est à votre disposition.  si vous le désirez, pour accompagner 
 votre moment de lecture ! 
 
Si, pour raison de santé, vous ne pouvez pas vous déplacer, appelez la bibliothèque  
aux heures d’ouverture, au 04 75 88 41 50 pour organiser une livraison à domicile. 

 

Cette nouvelle bibliothèque est très agréable. Il peut s’y dérouler toutes sortes d’animation aussi bien pour 
les enfants que pour les adultes.  

Aussi, nous sommes à la recherche de bénévoles pour, au choix : 

• Élargir les horaires d’ouverture 

• Partager ses connaissances (lors d’un après-midi ou soirée à thème : récit de voyage, résumé d’un livre, 
animation musicale…) 

• Organiser une soirée jeu ou une soirée débat… 

• Et pourquoi pas un club tricot ou couture ? 

Toutes les idées et les bonnes volontés seront les bienvenues !  

Cette bibliothèque est la vôtre, faites-la vivre en rejoignant notre équipe ! 
 

Accès par le devant  
de l’immeuble 

Accès par le parking 
à l’arrière du bâtiment 
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La nouvelle bibliothèque… suite 

 
 
 
 
 
Afin de répondre au mieux à vos envies de lecture, nous vous proposons de répondre au  
questionnaire ci-dessous.  

Il est également accessible en ligne à partir du site internet de la mairie à l’adresse : 
https://saint-victor-ardeche.fr/ 

Vous pouvez également le déposer en mairie ou l’envoyer par mail à : 
biblio.saint.victor.ardeche@gmail.com 
 

Êtes-vous utilisateur de la bibliothèque ?     OUI     NON 

Souhaitez-vous l’utiliser ?   OUI  NON 

 
Si oui, quels seraient les jours et horaires à votre convenance ? 

Lundi  Mardi  Mercredi  Jeudi  Vendredi  Samedi  

Horaires ………………………………………………………………………………………………………………………………………………...

  

Quelles sont vos préférences de lecture ? :  

Romans          Romans historiques               Biographies                      Policiers  

Fantaisie           Science-fiction              Bandes dessinées  Manga  

Ésotérisme       Développement personnel       Science    Essais  

Autre …………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 

  

Êtes-vous intéressé(e) par des soirées jeux de société (adultes) ?    OUI     NON 

Écoute de musique gratuite, sans publicité, sur ordinateur ou sur votre mobile.  
Ce service peut-il vous intéresser ?    OUI     NON 

 

 

 

 

 

 

Geneviève BOUVET, Responsable de la bibliothèque 
Agnès ORÊVE, 1ère adjointe 
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Le coworking : qu’est-ce que c’est ? 
Il peut se définir comme un partage de locaux entre des personnes qui ne travaillent pas forcément pour le 
compte de la même entreprise. En effet, il se pratique dans un open-space ou des bureaux partagés.  

C’est un concept, dont les règles sont simples. Il regroupe les coworkers dans un espace collaboratif où 
chacun se donnera le moyen de développer son projet en toute autonomie. Le coworking permet ainsi de 
créer facilement de nouveaux partenariats.  

Cela permet de travailler en dehors de chez soi sans avoir à supporter le coût d'une location de bureau 
classique. De plus, le fonctionnement du coworking est très flexible : il est possible de réserver un espace 
pour une demi-journée comme pour un ou plusieurs mois. Il répond aujourd’hui aux besoins des travailleurs 
indépendants, des créateurs d'entreprise, des salariés, des travailleurs nomades, des étudiants. 

Coworking à Saint-Victor 
Pour la vie de notre village, il était important de créer un lieu de rencontre et de convivialité. C’est ce que 
nous offre aujourd’hui Le Bistrot Pampa, (dont la partie « restauration » est venue compléter l’offre déjà en 
place). 

Cependant, pour attirer de nouvelles personnes (voire de nouveaux habitants), doit s’ajouter à la conviviali-
té, la possibilité de travailler, de créer, de collaborer… C’est à cet objectif que répond l’espace de travail par-
tagé. Nous espérons également qu’il puisse devenir une source de profits pour les restaurants, gîtes et 
chambres d’hôtes du village, lors de séminaires d’entreprises par exemple.  

Fonctionnement 
L’espace propose : deux bureaux individuels, six places en open-space, une salle de réunion de dix per-
sonnes, équipée d’un système de visioconférence, d’une imprimante/photocopieur/scanner A4/A3 N&B et 
couleur, d’un réseau Wi-Fi. 

Pour le confort sont à disposition : un espace cuisine avec machine à café, bouilloire, micro-onde, réfrigéra-
teur-congélateur, couverts, etc., un espace « salle-à-manger » (avec vue sur les montagnes !) et un lieu de 
détente (ou d’accueil des visiteurs). 

Il ouvrira ses portes le 1er mars 2024. Il sera accessible du lundi au vendredi, de 9h à 18h.  
La présence à ces horaires sera assurée par les membres de l’équipe municipale s’étant portés volontaires. 
Ce bénévolat permettra ainsi de « lancer la machine » sans peser sur le budget de la commune. 

Les réservations se feront directement en ligne 24h/24 sur une plateforme internet dédiée. 
La facturation se fera au mois, en fonction des locations d’espaces ainsi que du nombre d’impressions (ou 
de photocopies) effectué. 

Tarifs  
 

L’espace de travail partagé (coworking) 

Agnès ORÊVE, 1ère adjointe 

Les associations de Saint-Victor 
bénéficieront de deux locations 
gratuites de la salle de réunion 
par an. 

Au-delà, le coût sera de 20 € par 
soirée (le ménage étant effectué 
par les occupants). 
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Le service civique, qu’est-ce que c’est ? 

Le service civique a pour objet de « renforcer la cohésion nationale et la mixité sociale en offrant à toute per-
sonne volontaire l’opportunité de servir les valeurs de la République et de s’engager en faveur d’un projet col-
lectif en effectuant une mission d’intérêt général auprès d’une personne morale agréée » . 

Ouvert à tous les jeunes de 16 à 25 ans, jusqu’à 30 ans en situation de handicap, il offre un cadre d’engage-
ment où les jeunes pourront se côtoyer et vivre une expérience humaine unique. Pour être volontaire, seuls 
comptent la motivation et le savoir-être. 

La mixité sociale est l’un des objectifs assignés au service civique, l’Agence du Service Civique ayant notam-
ment pour mission de veiller à l’égal accès de tous les citoyens au service civique et de mettre en place et 
suivre les conditions permettant d’assurer la mixité sociale des volontaires, tant en termes de niveaux de for-
mation, de genre, d’âge, de milieu social, d’origines culturelles, que de lieux de vie. 
 
À ce titre, les missions proposées dans le cadre du service civique ne peuvent pas exclure à priori les jeunes 
n’ayant pas de diplôme ou qualification ; des prérequis en termes de formation, de compétences particulières, 
d’expériences professionnelles ou bénévoles préalables ne peuvent être exigés, seuls comptent la motivation 
et le savoir-être. 

Ce n’est pas un stage, ni du bénévolat ni même un emploi salarié, c’est un engagement volontaire pour une 
durée de 6 à 12 mois. Plusieurs dizaines de milliers de missions d’intérêt général sont proposées dans dix  
domaines d’action prioritaires pour la Nation, chacun peut y trouver une organisation ou une action qui lui cor-
respond.  (Source : https://www.service-civique.gouv.fr). 

Organisation et mission 

Nous sommes accompagnés par l’association INSITE qui prend en charge la totalité de la démarche adminis-
trative (obtention d’un agrément, gestion des volontaires…) ainsi que le recrutement et l’accompagnement 
des jeunes tout au long de la mission. 

Nous accueillons donc deux jeunes pendant six mois, à compter du 20 février 2024. Le seul coût pour la com-
mune est la mise à disposition d’un hébergement, qui peut être commun, à condition que chacun dispose de 
sa propre chambre. 

Les deux candidatures retenues sont celles de Laora BOUCHET qui nous vient de Lyon et d’Anja TIAVINA ha-
bitant à Madagascar. Ce sont deux jeunes filles très souriantes et extrêmement dynamiques ! Vous aurez cer-
tainement l’occasion de les rencontrer lors de leur mission. 

Justement, de quoi s’agit-il ? 

Elles seront chargées de faire connaître l’espace de coworking et la bibliothèque au plus grand nombre par 
tous les moyens possibles (réseau sociaux, création d’évènements…).  

Elles seront accompagnées par deux tuteurs (Daniel SAPET et moi-même). Nous nous relaierons auprès 
d’elles pour leur assurer un soutien logistique, organisationnel… et psychologique si besoin !  

 

Accueil de deux jeunes femmes en service civique 

Agnès ORÊVE, 1ère adjointe 
Daniel SAPET, conseiller municipal 
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Réfection du snack 
Nous envisageons d’agrandir la cuisine, et de refaire entièrement la partie « bâchée » afin de créer un espace 
« en dur ». Ces travaux sont à l’étude. L’équilibre budgétaire imposerait de démarrer les travaux en 2025. Ceci 
est à confirmer (ou infirmer) en fonction du budget 2024, en cours d’élaboration.  

 

Réfection du pont de Lantier 

La largeur du pont passera de 3,20 m à 4 m, facilitant ainsi le passage des véhicules. Ces travaux nécessite-
ront la création d’une déviation par Freychuret vers le mois d’août ou septembre 2024. 

 

Rénovation des gîtes communaux 

Onze gîtes sont en cours de rénovation. Les menuiseries (portes et fenêtres) sont changées pour assurer une 
meilleure isolation et l’électricité est mise aux normes. Ces travaux seront terminés avant les vacances d’été. 

 

Rénovation de la chapelle de Navas 

Nous sommes en relation avec le service des beaux-arts pour étudier la  
rénovation de la vierge. 

 

 

 

Les abat-sons du clocher seront repeints. 

 

 

 

 

Rénovation extérieure de la mairie 

Les deux façades seront rejointoyées. L’enseigne et l’éclairage seront modernisés. 

Les travaux à venir 

Alain MESBAH-SAVEL, Maire 
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La campagne de rebouchage des nids de poule sur la commune de Saint-Victor a pris fin après deux se-
maines d'activité soutenues en octobre 2023. Ce sont environ 30 km de voirie qui auront été entretenus sous 
une météo clémente et propice. 
J’ai tenu à prêter main forte aux techniciens de la voirie : Frédéric 
GARDON, Gilbert SERRE, Jean-Louis AUSTERNAUD et Emmanuel 
DERUQ.  
Je remercie les techniciens pour le travail très physique accompli 
pour l'amélioration d'une partie de la voirie communale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hélas, les routes communales ont subi de lourds dégâts lors des pluies torrentielles du 20 octobre 2023. 

Nous allons donc porter une attention accrue à l’entretien et la réparation de la voirie communale, améliorant 
ainsi le réseau routier. 

 

 

La voirie 

Alain MESBAH-SAVEL, Maire 
André VICTOURON, 4e adjoint 
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La Poste vous informe 

Courrier de la branche service-courrier-colis 

En 2015 la commune de Saint-Victor a procédé à la dénomination des voies et à la numérotation des habi-
tations pour faciliter les livraisons et les interventions des services d’urgences. 

Une lettre ou un colis bien adressé permet à votre facteur et à son remplaçant de les distribuer correcte-
ment dans les délais. 

Les conditions de vente Courrier Colis de la Poste du 01 janvier 2023 stipule : 

• art. 3.2.9 Les envois postaux non distribuables 

« L’engagement de La Poste à distribuer les envois postaux qui lui sont confiés ne porte pas sur  les 
envois dont l’adresse est inexacte, imprécise, incomplète, inexploitable ou illisible  par rapport aux men-
tions figurant à l’article 4.2 des présentes conditions générales de vente » 

• art. 4.2 adressage :  

« L’expéditeur mentionne de manière claire et lisible sur l’envoi l’adresse exacte, précise et complète du 
destinataire. Il est responsable des mentions qu’il porte sur l’envoi ».  

Une adresse complète doit comporter dans cet ordre :  

• La dénomination pour les envois adressés à une personne morale et/ou les noms et prénoms du ou 
des destinataires ;  

• Pour les immeubles collectifs, le numéro ou le nom du bâtiment et de l’escalier et, le cas échéant, 
le numéro de l’appartement ou de la boîte aux lettres ;  

• Le numéro de l’habitation et le nom de la voie ;  

• S’il y a lieu, le lieu-dit ;  

• Le code postal de la localité de destination, écrit en caractères de même format sans point de sépara-
tion ni espace particulier après les deux premiers chiffres et le nom de la localité de destination ; 

Soucieux de la satisfaction de ses clients, votre facteur met tout en œuvre pour assurer un service de  
distribution de qualité.  

Si, depuis 2015, vous n’avez toujours pas retiré votre numéro de voie à la mairie, nous vous invitons à  
le faire sans tarder. 
 

 

Ce déploiement va nécessiter le passage sur des terrains privés ou en façade de bâtiments.  

Pour ce faire, les sociétés en charge des travaux sont amenées à signer des conventions avec les  
propriétaires. 

Plusieurs types de conventions existent : 

• La convention de passage sur des parcelles privées dont la gestion a été déléguée à l’entreprise des 
travaux Axione 

• La convention pour le déploiement dans les immeubles, les lotissements privés et certaines façades de 
bâtis dont la gestion a été confiée à l’exploitant du réseau ADTIM FTTH. 

Si vous avez reçu un courrier d’une de ces 2 entreprises , il est important d’y répondre rapidement car tout 
retard recule d’autant le déploiement de la fibre pour l’ensemble du village, prévu fin 2025.  
La mairie a fait un courrier de relance à ce sujet. 
Merci à vous !!  

Service communication 

Le déploiement de la fibre est en cours 
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Le retour du service public au sein du territoire 

ARCHE AGGLO présente France SERVICES 

 

Afin de renforcer la présence des services publics de proximité, le dispositif national « France Services » 
a ouvert ses portes au printemps 2022 sur le territoire d’ARCHE Agglo, en co-portage avec la MSA Ar-
dèche Drôme Loire.  

Répartis sur trois lieux, à moins de 20 minutes de chez vous, les agents France Services vous accueil-
lent et vous accompagnent gratuitement dans vos démarches avec un objectif d’accès aux droits pour 
tous autour de neuf opérateurs : Direction Générale des Finances Publiques, Agence Nationale des 
Titres Sécurisés (ANTS), Point-justice, Pôle Emploi, Mutualité Sociale Agricole (MSA), Caisse Nationale 
des Allocations Familiales , Assurance maladie (CPAM), Assurance retraite (CARSAT), La Poste. 

Formés pour apporter des réponses adaptées à chaque situation individuelle, ils délivrent une informa-
tion de premier niveau (ex : déclaration de revenus, gestion du prélèvement à la source, renouvellement 
des papiers d’identité, du permis de conduire et de la carte grise, retraite...) ; un accompagnement au 
numérique en lien avec les espaces publics numériques du territoire ; une aide aux démarches en ligne. 
Des postes informatiques sont accessibles en libre-service. 

Des permanences de partenaires sont présentes au sein des France Services et notamment sur le site 
de Tain-l’Hermitage : CAF 07 et CAF 26, DDFIP 26, conciliateurs de justice (présentes également sur le 
site de Saint-Donat-sur-l’Herbasse). Une permanence dédiée aux seniors est présente sur chaque site. 

Courant 2024, il sera également possible de se renseigner sur les actualités et les démarches propres à 
ARCHE Agglo. Plus d’informations : https://www.archeagglo.fr/vivre-ici/france-services/ 

Attention, la situation actuelle (Vigipirate – urgence attentat) nécessite une prise de rendez-vous 
avant déplacement. 

  
Saint-Félicien 

14, Place de l’église 

St-Donat-sur-l’Herbasse  

1, Rue Jean Lemonon 

Tain-l’Hermitage 

11, quai Arthur Rostaing 

Lundi 13h15 - 16h45 
8h30 - 12h 

13h15 - 16h45 
13h15 - 16h45 

Mardi 
8h30 - 12h 

13h15 - 16h45 
13h15 - 16h45 8h30 - 12h 

Mercredi 13h30 - 16h45 8h30 - 12h 
8h30 - 12h 

13h15 - 16h30 

Jeudi 8h30 - 12h 
8h30 - 12h 

13h15 - 16h30 
13h15 - 16h45 

Vendredi 
8h30 - 12h 

13h15 - 16h30 
13h15 - 16h30 

8h30 - 12h 

13h15 - 16h30 

Contact : 04 75 07 07 50 / franceservices@archeagglo.fr 

                Tain L’Hermitage       Saint-Donat-Sur-L’Herbasse        Saint-Félicien 
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Aqua-Aura Thérapie 

Thérapies alternatives 

 Magnétisme, Soin Énergétique (rééquilibrage énergétique, libération émotionnelle et énergétique, etc., 
liste non-exhaustive). 
En cabinet ou à distance*. Les soins enfants sont en participation libre*. 

 Zona, brûlures et accompagnement dans les brûlures liées à la radiothérapie, chimiothérapie 
En cabinet, à distance et à domicile (sous conditions). En participation libre. 

 Hypnose de Régression et Soin Quantique, explorations des vies antérieures. 
Une exploration multidimensionnelle de la conscience 

 Thérapie Brève (Somatothérapie, PNL, thérapies comportementales et cognitives). 
Soigner les déséquilibres intérieurs par le biais de la communication et du corps. 

 Soin Vibratoire au Tambour Unité, l'un des plus grands tambours au monde (1m80). 
Quand le corps devient canal d'énergie pour s'apaiser et se régénérer. 

 

 Fanny DUMAS  
     Somatothérapeute   
 07 87 67 32 55  —   https://aquaauratherapie.wixsite.com/maitri 

Je pratique la Thérapie Brève systémique et stratégique orientée solution, qui consiste à identifier les 
stratégies dysfonctionnelles dans des situations précises afin de rechercher comment ces situations 
pourraient être fonctionnelles pour vous.  

En parallèle, j'utilise également l'EMDR, sigle d'Eye Movement Desensitization and Reprocessing, créé 
par Francine Shapiro dans les années 1980.  

Cette approche thérapeutique se focalise principalement sur le traitement des traumatismes psycholo-
giques non résolus, pouvant engendrer divers troubles émotionnels tels que l'angoisse, les accidents, 
les séparations, les phobies, etc.  

Le processus EMDR intègre des mouvements oculaires bilatéraux, induits par mes mains devant vos 
yeux, tout en vous guidant pour vous concentrer sur les images, les pensées et les sensations liées au 
traumatisme. Ces stimulations bilatérales facilitent la reprogrammation neurologique, permettant au 
cerveau de traiter les souvenirs traumatiques de manière adaptative. Bien que le souvenir douloureux 
ne soit jamais effacé, il est traité, désensibilisé et reprogrammé.  

L'objectif de l'EMDR est de désensibiliser les émotions difficiles associées 
au traumatisme tout en renforçant les ressources intérieures de chacun. 
Je perçois l’EMDR comme un outil thérapeutique magique, conduisant à 
une profonde rencontre avec soi-même.  
 

 Léa LIOZON 
Praticienne en EMDR & Ennéagramme 

Thérapie Brève systémique et stratégique orientée solution  
 06 99 41 29 11 

   l.liozontherapeute@gmail.com  
   https://lealiozonpsychotherapie.fr/ 

La Thérapie Brève et l’EMDR 

Aver�ssement du comité de rédac�on : ces informa�ons n’engagent en rien la commune 

Aver�ssement du comité de rédac�on : ces informa�ons n’engagent en rien la commune 
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 PRATICIENNE DE LA TRAME®  
Qu’est-ce qu’il se trame à Saint-Victor ? 

Vivre en harmonie avec notre environnement est une clef pour atteindre le bien-être.  

Cependant, les difficultés que nous affrontons, les contrariétés que nous subissons, perturbent les 
énergies et les informations qui circulent au travers de notre corps. Il en découle généralement des 
désordres qui pourront devenir des facteurs propices à la manifestation de pathologies.  En outre, ces 
« poids » nous détournent de la voie vers l’épanouissement, matérialisés par des douleurs, des ten-
sions, de la fatigue, de l’anxiété...  

La TRAME est un soin vibratoire permettant d’éliminer le trop-plein émotionnel, de lever ces poids. Sa 
technique rétablit le schéma originel de circulation de l’information et de l’énergie à l’intérieur du 
corps. Partant du principe que le corps est comme une toile tissée où tout est relié, la TRAME dicte à 
chaque cellule et à chaque organe sa place et sa fonction dans le corps. 

Comme le musicien accorde son instrument, donnant à chaque corde sa tension juste, le praticien, relié 
à ce tissage, se met en accord afin de redonner à ce corps-instrument sa vibration initiale. 

À qui la Trame est-elle destinée ? 

La TRAME s’adresse à tous, adultes ou enfants, à toute personne désireuse d’améliorer son bien-être 
et sa santé. Elle peut être employée ponctuellement pour soulager des douleurs physiques ou psy-
chiques, ou de façon plus régulière dans une démarche de développement personnel. En aucun cas 
elle se substitue à un suivi ou traitement médical, mais peut constituer un bon complément à tout trai-
tement. 

Le patient ressent durant et après la séance un état de profonde détente. Le rééquilibrage énergétique, 
quant à lui, peut se poursuivre pendant trois à six semaines après une séance. 

Le déroulement d’une séance 

La séance est divisée en trois parties. Un entretien préliminaire permettra à Amandine de connaitre la 
raison qui vous a poussé à prendre rendez-vous et faire un point sur votre état de santé.  

Vous êtes ensuite confortablement installé sur une table de massage, habillé et allongé sur le dos.  

Amandine posera ses mains, réalisant une séquence de gestes au toucher subtil répartis sur le thorax, 
les pieds et la tête.  

Ensuite, un nouvel échange aura lieu pour terminer la séance.  Une durée de 1h15 aura ainsi été con-
sacrée à la quête de votre mieux-être. 

Nous attirons votre attention sur le fait qu’il ne s’agit pas d’un massage. 

Où pratiquer ? 

Amandine BOSSANNE a installé son cabinet de soins au Ha-
meau de Beauchirol. Elle se tient à votre disposition du lundi au 
vendredi, sur rendez-vous.  

Contactez-la par téléphone : 06 82 63 09 74  
ou par mail : contact@amandinebossanne.fr 

Pour en savoir plus sur la Trame®, Amandine 
vous invite à  
consulter son site internet : 
https://www.amandinebossanne.fr 
 

Aver�ssement du comité de rédac�on : ces informa�ons n’engagent en rien la commune 
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Magnétisme et bioénergie 

Depuis quelques années, je pratique :  

• Le magnétisme, pour trouver et faire diminuer les douleurs 

• La fascia bioénergie, pour réactiver notre propre pouvoir de guérison  

• L’énergie, pour rééquilibrer le corps. 

90% de nos maux physiques viennent de nos maux émotionnels qui ne sont pas gérés !  

Mon travail consiste à rétablir l’équilibre entre la psyché et le physique. 

Je vous reçois sur RDV au 35 rue de l’ancienne mairie - 07410 Saint-Victor 

Cathy GAUTHIER : 06 78 69 72 94 

À la même adresse, les ostéopathes de la commune : 

Emma KERDELLANT     : 07 67 21 40 62  -  Étienne CHARPENTIER : 07 67 08 65 22 
 

 

 

Peut-être êtes-vous touché par des perturbations de la santé, comme l’insomnie, la nervosité, la dépres-
sion, des migraines, des irritations cutanées, des douleurs… 

Vos animaux de maison ou d’exploitation ont peut-être des comportements étranges et médicalement 
non-explicables… 

Vos champs agricoles ne sont pas assez rentables malgré des engrais, envahis de parasites… 

C’est là où la géobiologie entre en jeu ; c’est l’étude de l’influence de l’environnement sur le vivant (végétal, 
animal et humain), elle permet de détecter, mesurer, analyser et comprendre des perturbations d’origine 
naturelle ou artificielle afin de les neutraliser (eau, gaz, faille, cheminées cosmo-telluriques, champs ma-
gnétiques…). 

Il existe de nombreuses manières de neutraliser les perturbations en géobiologie, je pratique la radionique 
qui est une discipline de la radiesthésie, pour être plus précise, la téléradiesthésie. 

Les ondes de forme sont des formes géométriques aux propriétés particulières pour canaliser ou ampli-
fier l’énergie, les énergies vibratoires. 

L’idée est donc d’émettre des vibrations et de les amplifier dans le but de modifier de façon positive le 
champ énergétique d’une personne, d’un être vivant, d’un lieu ou d’une situation, à distance. 

Je travaille sur plan, photo ou image de votre maison, champs 
agricole ou lieu de travail…  

Il est également possible d’appliquer une protection préven-
tive sur un lieu ou sur des animaux… 

Contactez-moi pour plus d’information au 06 07 80 87 30 
ou par mail : contact@atelierduphilosophe.com 

 

Martina Schober 

Géobiologie 

Aver�ssement du comité de rédac�on : ces informa�ons n’engagent en rien la commune 

Aver�ssement du comité de rédac�on : ces informa�ons n’engagent en rien la commune 
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Née de la passion du travail du fer forgé et de la noblesse de ses courbes, la ferronnerie Christophe 
LANDRY a été créée en 1996 au cœur de la Haute-Savoie à Ville-La-Grand après l’apprentissage du mé-
tier chez un grand maître ferronnier du Bas Chablais. 

Aujourd’hui, notre ferronnerie est installée 40 chemin du petit Théolier Hameau de Deyras, au cœur du 
village de Saint-Victor.  

Dans le respect des traditions et le charme d'antan, nos maîtres ferronniers donnent naissance à de vé-
ritables œuvres d'art. 

Nous réalisons tous vos projets, portail, grilles, rampe d'escalier mais aussi décoration intérieure. La 
ferronnerie Landry c'est aussi le dépannage et l’installation de motorisation de portail, l'ouverture de 
porte, le changement et la pose de serrure . 

Dans le respect de l'environnement la forge à gaz a pris la place de la forge charbon, celle-ci restant 
dans notre atelier uniquement pour la chauffe de grosses pièces forgées. 

Tous les motifs sont fabriqués sur mesure afin de répondre à la demande de nos clients. Notre matière 
première provient en priorité de métal recyclé d'origine française. 

Les peintures sont réalisées dans notre atelier, toutes les teintes sont disponibles, nous 
pouvons réaliser des patines spéciales à la demande sur nos ouvrages. 

Christophe LANDRY 

  : 06 07 96 75 55  

  : landry.eurl@gmail.com   

 

LA FERRONNERIE D’ART, UN « SAVOIR - FER » DE TRADITION 

ARTISANAT D’ART 
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Se souvenir toujours... « morts pour la France ! » 

Commémorations aux monuments aux morts 

19 

Cette année, nous avons commémoré le 78e 
anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945. 

La lettre de l’Union Française des Associations 
de Combattants et de Victimes de Guerre a été 
lue par deux jeunes Saint-Victoriens, Armand 
BOSC et Lény BERNARD. 

L’arrivée de la fanfare, en défilant jusqu’à sa 
mise en place près du monument aux morts, est 
toujours très appréciée par  les spectateurs, ve-
nus nombreux pour assister à la cérémonie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le onze novembre 2023 à Deyras, une émouvante surprise attendait 
les anciens combattants. Jordan MIGNOT, petit-fils de M. Joseph 
MIGNOT, décédé quelques mois auparavant, avait tenu à honorer 
ainsi son grand-père en devenant, l’instant d’une cérémonie, le porte-
drapeau de la commémoration.  

 

Naissance d’une vocation déjà envisagée ! 

 

 

 

Cette année encore la présence de trois pompiers 
volontaires sur les cinq que compte la commune 
a été autorisée, par le commandant de la caserne 
de Saint-Félicien, à représenter leur engagement.  

 
Patrick MARGAND 

Secrétaire de la section des anciens combattants 
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Naissances  (8 en 2023) 

∗ 20/03/2023 > CLÉMENÇON Noëlya -> Annonay (07)  

∗ 12/06/2023 > CUER Diana   -> Romans-Sur-Isère (26) 

∗  04/07/2023 > BORY Abbygaëlle  -> Annonay (07) 

∗ 09/07/2023 > DUMAS Charlize  -> Romans-Sur-Isère (26) 

∗ 29/07/2023 > BLASSENAT Miléna  -> Annonay (07) 

         

Mariages  

∗ 11/08/2023 > LOISEL Anne et ESQUIER Armand 

∗ 26/08/2023 > BLACHON Clémence et ARNAUDON Nicolas 

∗ 23/09/2023 > ANTRESSANGLE Élodie et SARAYET Gaëtan 

        

Décès   

∗ 24/04/2023 > BOSSY Monique née BERTRAND 

∗ 09/05/2023 > DORBE Marie-France née MORAUX 

∗ 04/06/2023 > CARON Guy 

∗ 18/07/2023 > RUBAN Zoya née PANFILOVA 

∗ 27/07/2023 > MIGNOT Joseph 

∗ 10/11/2023 > DAMON Lucienne née BAUDY 

∗ 12/11/2023 > DESBOS Mathieu 

∗ 28/11/2023 > REISINGER Ede 

∗ 18/12/2023 > PLANCOULEINE Rose née DAGLERIS 

 

 

Nota Bene : 

Ne figurent ici que les personnes officiellement résidentes de Saint-Victor, dont la naissance,  
le mariage ou le décès sont enregistrés à l’état civil officiel et qui ont donné leur accord  

de publication dans ce bulletin.  

Merci de nous signaler les erreurs. 

État civil (depuis la Feuille de chêne N° 28) 



21 

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS... 

Évènementiel des associations connu à ce jour  



 

« Écrire le nom de nos villages et cours d'eau en signalétique bilingue, c'est une fa-
çon de mettre en lumière le patrimoine culturel linguistique du Pays de Saint-
Félicien. »  

Autrefois, à l’école, les enfants n’apprenaient pas la langue du pays. Ils la parlaient 
pourtant parfaitement. Ils étaient bilingues mais ne le savaient pas.  

Depuis le milieu du 10e siècle jusqu’au milieu du 20e, la langue quotidienne des ha-
bitants de l’Ardèche Verte a été l’occitan, une des formes de cette langue, très 
exactement l’occitan vivaro-alpin. De nos jours cette langue est encore comprise 
voire parlée par certains de nos habitants. De plus la grande majorité de nos noms 
de quartiers, de montagnes, de rivières… sont des noms occitans. 

Souvent appelé patois, parfois de façon péjorative, avec l’idée fausse que cette 
langue ne serait qu’orale, cette langue est un marqueur fort de notre terroir et de 
notre patrimoine immatériel. 

Une façon de mettre en lumière ce patrimoine culturel linguistique du Pays de 
Saint-Félicien et de rendre hommage à ceux qui nous l’ont transmis, ce peut être 
d’écrire le nom de nos villages et cours d'eau en double signalétique : fran-
çais / occitan. 

Comment écrire ces noms ? 

Chaque langue a sa graphie, c’est-à-dire sa façon d’écrire les sons. Il ne viendrait à 
l’idée de personne d’écrire « Nouillorque » pour New-York. Cela illustre la difficulté 
d’écrire une langue avec la graphie d’une autre. 

Il en est de même pour l’occitan. 

La graphie occitane, qui apparaît aux environs du 10e siècle, puis a été modernisée 
et normalisée au 20e siècle, fixe la manière d’écrire la langue occitane sur l’en-
semble des territoires parlant une des formes de cette langue. Aujourd’hui, c’est 
cette graphie qui est utilisée par les écrivains occitans, et pour l’enseignement de 
la langue à l’université, dans les lycées, les collèges et les écoles, par les journaux, 
les cartes géographiques en occitan, etc. 

Dans cette graphie, les lettres ne se prononcent pas toujours comme en français, 
mais il est vrai que l’on a déjà l’habitude de ne pas prononcer les noms des vil-
lages tels qu’ils sont écrits en français. Préaux => [pro] ; Désaignes => [dezagne] ; 

Lalouvesc => [lalouvé] ; Empurany => [ampuragne] etc. 

Voici comment s’écrivent les noms de nos villages en graphie occitane normalisée : 

Colombier le Vieux : 

Graphie : Colombeir lo Vielh, prononciation :  [couloumbé lou vieu] 

Étymologie : Columber (1275), Colomber Viel (1283), Columberio Veteri (14e), 
Colombier le Vieil (1464) 

Pailharès : 

Graphie : Palharés, prononciation : [payaré] 

Étymologie : Palariascus à l’époque carolingienne, Palleresc en 1275,  
Paillarey au 14e siècle,  Pailharez au 18e siècle. 

SIGNALÉTIQUE BILINGUE AU PAYS DE SAINT-FÉLICIEN 

L’Écho des Trois Clochers 

22 
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Saint-Victor : 

Graphie : Sant Victor, prononciation : [sanvitou] 

Vaudevant : 

Graphie : Vaudavent, prononciation : [vaudovin] 
Étymologie : Vallis aventensis, vallée des Avents, dans une charte du 13° siècle. 

Arlebosc : 

Graphie : Arlabòsc, prononciation [arlabo] 

Pas d’étymologie certaine. Plusieurs suppositions : 
• nom de personne, Bozon d’Arles, 
• airèla + bosc = bois aux airelles (E.Nègre, Toponimie générale de la France) 
• hydronyme pré-indo-européen AR- (eau) + latin BOSCUS (bois) (A.Nouvel, Les Noms de lieux…) 

La forme attestée la plus ancienne (912) est la forme Arlabosc. 

Bozas : 

Graphie : Bosàs ou Bozàs, prononciation [bouza] 
Étymologie : Bolzanus en 1162 qui pousserait à garder un « z » étymologique.  

Saint-Félicien : 

Graphie : Sant Farcián, prononciation [sanfarciɔ] 

Étymologie : Dans le cartulaire de l’abbaye de Saint-Barnard de Romans, il est fait mention de terres sur 
Saint-Félicien qui est nommé Sanctus Felicianus. Ce nom, Felicianus, a donné, en occitan, Felician.  
Le mot a évolué au cours des siècles dans sa prononciation pour différentes raisons : 

• Le « l » et le « r » sont parfois interchangés (rotacisme). Ex. [roure / roule] 

• Idem pour « e » et « a ». Ex. [darbou /derbou]  

• Localement « an » en fin de mot se prononce [ɔ] qui correspond au O français du mot « école ». Ex. 
deman [demɔ], demain ; la man [llɔ mɔ], la main… 

• Prononciation locale très fréquente du /a/ en /o/ [ɔ]. 

• Élision de certaines voyelles dans le langage parlé, ici un i. 

Fin du 19e siècle, on trouve, dans l’ormogna de Janou (1885) – L’almanach de Janou –, avec une graphie 
personnelle de l’auteur : Saint-Foriçio. On aurait ainsi une évolution probable du mot : 

 Felicianus > Felician > Farician (pron. [fɔriciɔ]) > Farcian (pron. [fɔrciɔ]). 
 

Pour que vive notre patrimoine culturel linguistique au Pays de Saint Félicien des échanges, des ren-
contres, événements festifs, discussions, conférences vous seront proposées tout au long de l’année.  

Jusca mai (à bientôt)  

B.DEBIÉ (Arlebosc), JL THOMAS (Bozas), M.NOUAILLE (Préaux), P.CROS (Roiffieux),  

B.MOURIER (St-Félicien), G.BETTON (Roiffieux), J. et F.DODET (St Victor), C.SURDON (Arlebosc),  

MC. ROUSSET (Colombier le Vieux), G.QUEYRON (St-Félicien) et I.THOMAS (Bozas)  

Commission ÒC de Terroir Pays de Saint Félicien / Parlarem en Vivarès 

Contact : terroirpaysdesaintfelicien@gmail.com      Site : http://www.terroirpaysdesaintfelicien.com/  

« Promouvoir, défendre les savoir-faire, les spécificités, du Pays de St-Félicien. Développer les liens entre 
les habitants autour d’un projet de biens communs ».  

Signalétique bilingue au Pays de Saint-Félicien… suite 
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CHANTELERMUZE, HISTORIENNE LOCALE ? 

J'ai souvent entendu l'expression selon laquelle les historiens locaux seraient « redoutables ». De la bouche 
d'historiens professionnels la saillie est évidemment ironique et sous-entend que lesdits historiens locaux 
racontent des blagues mais avec l'aplomb et la véhémence des ignorants qui créent des légendes. 

Eh bien l'association Chantelermuze regroupe sans doute des historiens locaux mais qu'il ne faut pas tenir 
pour redoutables parce qu'ils limitent leur prétention aux frontières de leur village. 

Sous l'impulsion de Mme Claude Paranque, de Janine et Guy Pignerol et de Lucien Dufay, les premiers 
travaux de recherche ont commencé à la fin du siècle dernier et ont été publiés dans une dizaine d’ouvrages 
dont voici l’analyse succincte : 

A- 

• 1996 : La Poste 1856-1996. Souvenirs grâce aux photos données par les familles, témoignage d’un 
ancien facteur à pied puis description en photos de la tournée du facteur d’alors posant devant ses 
clients. 

• 1997 : 170 ans des écoles de Saint-Victor 1827-1997 . Tant pour les écoles catholiques, au nombre de 
deux, que pour les écoles laïques, au nombre de deux également, la population du hameau de Deyras, 
assez excentré et populeux, les nécessitant bien. 

• 1998 : Guerre 14-18 Saint-Victor et 17 communes alentour. Liste des Morts pour la France de la 
commune avec mention des oubliés et des doublons des monuments aux morts (celui du bourg et celui 
de Deyras) ; cette recension eut une conséquence éminemment concrète puisque le principal monument 
fut rectifié. Une plaque fut ajoutée avec le nom oublié sur tous les monuments et celui du « fusillé pour 
l’exemple », triplement oublié donc. 

• 1999 : Moyens de transport et voies de communication. Long panorama de l’évolution des moyens de 
transport en Ardèche, agrémenté de nombreuses illustrations, avec l’apport original de clichés des ponts 
du voisinage. On notera, sur trois pages, le malicieux article sur l’histoire de la bicyclette et du mythe 
encore répandu de son invention française avec le célérifère. L’auteur égratigne au passage les 
historiens professionnels qu’il juge bien peu rigoureux. Une place est également dédiée au projet jamais 
réalisé d’un tramway à vapeur qui serait passé par Saint-Victor en reliant Annonay et Satillieu. 

• 2000 : Deux siècles de conscrits. La brochure se concentre très tôt sur un formidable recensement des 
listes et des photos des conscrits de la commune et des communes voisines. 

• 2001 : Promenade dans le XXe siècle autour de Saint-Victor - Deyras. Collection étonnamment riche de 
photos prêtées par les habitants sur leur vie quotidienne, depuis le quasi début du siècle finissant et 
touchant des thèmes allant des moissons et des vendanges aux élections et leur traditionnel 
« pibole » (arbre planté par l’élu à sa première élection). 

• 2002 : Mariages et noces. La brochure comporte une collection de contrats et de photos des mariages 
locaux. S’y glissent des images d’enterrements de vie de garçon, et d’autres, plus rares, de l’étonnante 
pratique locale de la « Khiasse » (les mariés mettent le feu à une gerbe et les jeunes gens du village 
l’éteignent avec des coups de fusil à blanc). 

•  2003 : La Ronde des associations dans 14 communes autour de Saint-Victor. Là encore une 
impressionnante collection de documents en tous genres mais surtout photographiques, prêtés par les 
habitants, et décrivant plusieurs dizaines de « sociétés », tant culturelles que sportives. 
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• 2004 : Histoire de la Médecine en en milieu rural. On notera avec intérêt le passage sur les pierres à venin 
et les rebouteux. Les guérisons dues à la vierge ne sont pas oubliées et, à cet égard, on y lit encore qu’il y 
a à Navas, un des deux hameaux de la commune possédant un lieu de culte, une vierge noire, alors qu’il 
suffit de s’y rendre pour vérifier qu’elle est bien blanche. Elle aurait néanmoins protégé de la peste en 
1586, et de nombreux ex-voto témoignent de son efficacité. 

• 2005 : Croix, vierges, oratoires et chapelles dans 14 communes autour de Saint-Victor. C’est donc la 
dernière de la collection et peut-être la plus riche. Elle recense en effet une sorte de mobilier que le temps 
et la malhonnêteté de certains auront bientôt fait disparaître. Pour chaque commune, la recension 
commence par une carte indiquant les emplacements des croix et autres monuments du « petit 
patrimoine religieux ». 

B-  

Il faut ajouter à cet énorme travail de collecte documentaire un non moins considérable travail tenant de la 
généalogie. Un des résultats de ce travail tient en cinq classeurs où sont répertoriés tous les hameaux de la 
commune avec une fiche A4 par lieu-dit. Chaque fiche arbore une photo du hameau, très souvent réduit à 
une seule maison, parfois en ruine, ainsi que la liste des propriétaires, depuis parfois le XVIe siècle, glanée en 
différents compoix. Un document exceptionnel y est souvent cité, appelé « le document de 1777 ». Il est le 
récit d’une enquête organisée par l’évêché de Viviers et visant à mesurer précisément combien de temps il 
fallait pour aller à pied de l’église à chaque hameau de la paroisse. Le curé d’alors avait réclamé un vicaire 
puisque, la paroisse étant très étendue, il passait un temps considérable en procession pour administrer les 
derniers sacrements. De nombreux détails sont donnés dans ce document quant à la qualité des chemins, et 
au nombre des habitants. Ce document, propriété de la commune, a été numérisé par les soins de 
Chantelermuze et mis en ligne sur le site de la commune, à l’adresse suivante : http://old.saint-victor-
ardeche.fr/Document-de-1777 

C-  

Ces deux entreprises historiques de documentation, jointes à la présence d’autres raretés dans notre 
bibliothèque, permettent aujourd’hui l’écriture de documents de synthèse. Il y a par exemple deux mémoires 
universitaires d’un linguiste, docteur ès-lettres, Maurice-Jean Calvet, originaire de la commune par sa mère et 
qui y a passé sa retraite. Ces mémoires traitent du patois occitan de la commune, qu’il considère comme un 
des mieux conservés et plus authentiques de la région. Ce linguiste a par exemple collecté tout le 
vocabulaire indigène qu’il a transcrit en alphabet phonétique, et publié. Un deuxième ouvrage de cet érudit 
local nous le fait apprécier mieux. Dans Échec au Putsch, publié en 1970, M. Calvet raconte comment il n’a 
pas voulu cautionner le coup d'État d'avril 1961. À l’époque sous-lieutenant, il dirigeait une patrouille de deux 
avions de reconnaissance qu’il voulut rapatrier sur le continent. Bien qu’il ne fût alors pas breveté, il prit les 
commandes d’un appareil qu’il posa avec un peu de casse sur le Rocher de Gibraltar. 

 

Ce dernier élément nous ramène directement à l'Histoire, à supposer que l’intermède linguistique nous en ait 
écartés, et donnera j’espère une image un peu moins redoutable des historiens amateurs de Chantelermuze. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Bernard Magnouloux, Président de Chantelermuze 

CHANTELERMUZE, historienne locale ?… suite 
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CHANTELERMUZE BALADE À BOZAS 
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CHANTELERMUZE balade à Bozas… suite 
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LA VIERGE NOIRE DE NAVAS ET LES AUTRES, DEUXIÈME PARTIE  

Dans la première partie, l'auteur avait évoqué deux hypothèses pour expliquer la couleur de ces vierges : 
1- Coloration par la fumée des cierges ou par la céruse devenu sulfure de plomb, ou volontairement pour 
plaire aux Maures, voire créer un pèlerinage garant de richesses. 2- La couleur est due à la matière dont 
la vierge est faite : bois de vigne ou de noyer, pierre volcanique des aérolithes, etc. 

3- Une troisième hypothèse est qu’il s’agirait de vierges rapportées des croisades de pays où (croit-on) 
les gens ont la peau noire, comme Notre Dame d’Ay « rapportée par les croisés  en 1200 » selon René 
Saint Alban. Rapportée donc de Palestine, mais pas d’Afrique Noire ! Cependant, le docteur Paul 
Olivier (L’ancienne statue romane de Notre Dame du Puy, 1921) nous apprend que la vierge du Puy fut 
conduite au bûcher pendant la Révolution aux cris de « Á mort l’Égyptienne », ce qui laisse croire que 
son visage avait un aspect au moins oriental, ou que son teint hâlé passait pour de la noirceur. De 
même le jésuite Van Steen (1556-1637) en donne pour preuve que l’icône de Sainte-Marie-Majeure de 
Rome, attribuée à Saint Luc, a un visage noir. Il en est ainsi de plusieurs icônes exécutées sur bois et 
dont « le teint très brun ou même noir, est sans doute accentué par la technique de l’encaustique ».  

4- Laissons donc ces précédentes hypothèses pour examiner celle qui est partagée par le plus grand 
nombre d’auteurs : une survivance de déesses-mères pré-chrétiennes. 

Saint Alban voit à Notre Dame d’Ay une survivance du culte celtique à Maïa. François Graveline (Vierges 
Romanes) énonce que « Marie est, pour partie, la réincarnation de la Belisama celte, comme des Minerve 
ou des Cérès romaines, de la Perséphone grecque, ou de l’Isis égyptienne, elles-mêmes descendantes 
lointaines des Vénus préhistoriques ». Une filiation illustrée par les ex-voto romains trouvés dans la 
Source des Roches à Chamalières, non loin de la vierge noire de Notre-Dame-du-Port. On pourrait ajouter 
l'anatolienne Cybèle, déesse de la fécondité, noire sous son manteau vert chez les Phrygiens d’Asie 
Mineure, et qui partageait avec Isis la protection des empereurs romains. 

On appelait en effet ces déesses des « vierges » mais pas dans le sens anatomique. Un mouvement qui 
s’appelle les Matriciens y voit ainsi une survivance de déesses pré-chrétiennes qui auraient été non pas 
des vierges mais des femmes sexuellement indépendantes, ce qui est expliqué par l’étymologie, d’après 
Tristan Mandon : le latin virgo ayant remplacé le grec parthenos : mère non mariée (comme dans 
parthénogenèse). Toutes ces déesses auraient eu des représentations noires. 

Et finalement il n’y a guère d’auteurs qui ne finissent pas par invoquer l’Égyptienne Isis et, après examen, 
on n'est pas étonné. On dirait même que Isis a servi de modèle pour celle que les Catholiques ont mis 
tellement de temps à diviniser (au Ve siècle en occident). Comme Marie, Isis a un fils sans être mariée, 
ou plus exactement sans intervention mâle puisque son mari vient d’être assassiné. Elle aurait été 
fécondée par le feu divin. Elle est presque toujours, en outre, représentée avec son fils Horus sur les 
genoux. 

La vierge noire du Puy est, en la matière, la plus riche d’enseignement : elle a 
été décrite avant sa destruction, par Faujas de Saint Fond, qui nous apprend 
que ses yeux n’étaient pas sculptés mais des enchâssements de lentilles 
convexes, une technique courante dans les statuettes de l’antiquité, qui 
laissait passer la couleur de la cavité et devaient, dans la pénombre, 
beaucoup impressionner les croyants.  

Enfin, selon les Matriciens, la vierge noire du Puy avait l’aspect d’une momie ; 
les bandelettes qui enveloppaient son corps ainsi que celui de son fils ne 
laissaient voir que leur visage. Et lorsqu'on l’a brûlée pendant la révolution, un 
papyrus est sorti d’une cavité creusée dans son dos, mais qu’on n’a pas pu 
sauver. Par contre une pierre ovale portant des inscriptions égyptiennes a été 
retrouvée dans les cendres qu’on avait éparpillées dans les champs pour 
qu’elles ne servent pas de reliques. 
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Je risquerais bien aussi la vierge noire d'Andance, dont l'église n'est pas éloignée des fondations d'un 
temple gallo-romain consacré à Diane selon certains auteurs (mais à Apollon selon les autres...).  

Pour conclure sur cet aspect, rappelons que personne ne 
prétend que l’on ait continué à adorer ces déesses pré-
chrétiennes, mais simplement qu’on les a remplacées par la 
Vierge, aux mêmes endroits, avec  les mêmes attributs et les 
mêmes pouvoirs. On peut évoquer à cet égard comme une 
coïncidence de dates : les vierges noires dateraient toutes au 
plus tôt du Xe siècle, or Marie, déclarée Mère de Dieu au Concile 
d’Éphèse en 431 n’est que progressivement parée des atours de 
la virginité perpétuelle qui font d’elle l’égale d’une déesse.  Et, 
plutôt que de chercher une théorie qui les expliquât toutes, il faut 
admettre humblement que toutes les hypothèses ont 
certainement leurs démonstrations et preuves particulières. Á 
chaque vierge noire sa propre explication, peut-être. Mais qu’en 
est-il de celle de Navas ?  

B -  René Saint Alban signale qu’à Naves (l’orthographe varie, souvent aussi Navaz)   « Notre Dame de la 
Délivrance est implorée pour de bonne couches » et que pour ce faire les femmes doivent poser leur pied 
nu sur une pierre à empreinte appelé Pas de Notre Dame situé à plusieurs centaines de mètres. 

Cet endroit existe encore. Il est difficile à trouver car le remembrement l'a enfermé au milieu d'une 
propriété privée, une prairie envahie de ronces où paissent quelques ânes. Le « pas » a été recouvert d'une 
sorte de toit en pierres sur lequel s'élève une croix. Le pas lui-même consiste, comme on peut s'y attendre, 
en une sorte d'alvéole, de cupule, comme il en existe de nombreuses. On peut y voir une forme de pied de 
petite pointure. 

Cependant, Jean-Pierre Bayard, dans son Répertoire des Vierges Noires par département, pas plus que 
son maître Jacques Boivin, ne fait mention d'une vierge noire à Navas, et précise bien qu’il n’y a pas de 
vierge noire à Tournon, alors qu’elles sont incontestables en Andance, à Cornas et Saint-Romain d’Ay pour 
ne citer que celles du Haut Vivarais. 

Nous terminerons par la mention qui est faite dans la brochure Croix, Vierges, Oratoires et Chapelles de 
Chantelermuze : « 1882. Extrait des archives paroissiales. “La vierge au dessus du tabernacle, statue de 
modique grandeur en bois noir, d’une sculpture admirable . La tradition la plus accréditée porte à croire 
que cette image précieuse d’une origine très ancienne nous était venue de la Palestine, léguée à ce 
sanctuaire par un pieux chevalier des croisades à son retour de la Terre Sainte”. Immédiatement suivi d’un 
autre extrait contradictoire : “Vierge debout avec l’enfant, bois polychrome blanchi. Hauteur 0,47 m. 
Source ayant le pouvoir de guérison des maladies des yeux.” » (c'est nous qui soulignons)  

Doit-on en conclure que la vierge de Navas est une vierge noire qui aurait été blanchie ?  

Il faudra bien en rester sur ce questionnement. 

Bernard Magnouloux pour Chantelermuze  

 

Rebondissement : un auteur que nous découvrons tardivement grâce à un article du Dauphiné répond au 
questionnement. Dans son ouvrage, René Adjémian énonce des critères pour authentifier une Vierge 
Noire. Celle de Navas obéit à tous sauf au suivant, capital : « la posture est en cathèdre (chaise) et 
présente son enfant sur ses genoux, en cloche  » (on dit aussi en majesté ). C'est en effet le cas à Notre 
Dame d'Ay, au Puy, en Andance et à Cornas mais pas à Navas. Il faut donc s'y résoudre, la vierge noire de 
Navas n'est pas une vierge noire, quoi qu'en disent les dépliants touristiques. 

La vierge noire de Navas et les autres, deuxième partie… suite 
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Les Loups de la Croix, club de rugby de notre plateau, ont entamé leur 10e 
saison avec toujours autant de motivation. 

Petit retour sur la fin de saison 2022-2023 : 

Saison difficile pour notre équipe qui n’a pu obtenir aucune victoire malgré les efforts fournis. Un 
effectif trop restreint, les blessures, de nouveaux joueurs à intégrer en sont les raisons. 

Le rugby à 5 (touché), dont les entraînements ont été pris en main par Thomas, est parti sur une 
nouvelle dynamique. Cette équipe a participé à des tournois sans compétition. 

Notre école de rugby, outre les nombreux tournois habituels, a participé le week-end du 20 mai, au 
Tournoi d’Argelès-Sur-Mer pour les M14. Ce tournoi est étalé sur deux jours avec hébergement dans 
un camping en bord de mer. Deux équipes étaient en compétition, elles ont terminé 6e et 8e. Beau 
week-end pour les enfants, parents accompagnateurs et éducateurs. 

Saison 2023-2024 : 

Après quelques hésitations pour savoir comment l’équipe allait pouvoir continuer suite à la décision 
de nombreux joueurs d’arrêter la compétition ou de muter dans un autre club, les joueurs restants très 
motivés ont tous réussi à trouver de nouveaux partenaires de jeux. 32 joueurs ont signé une licence 
pour cette nouvelle saison. L’équipe est constituée à 70% de nouveaux joueurs. Un nouveau duo 
d’entraîneurs, Christophe MONERON et Roland PLENET, est venu rejoindre le toujours fidèle Bernard 
POIDEVIN. Pour débuter la saison, deux rencontres à domicile, la première contre Grâne, s’est soldé 
par une défaite. Pour la deuxième, nos Loups ont gagné 18 à 15 contre Chabeuil, belle ambiance ce 
jour-là, entre joueurs et supporters pour fêter la victoire. Les deux rencontres suivantes se sont 
terminées malheureusement par des défaites, à Viviers et contre Cruas. La saison n’est pas terminée, 
la cohésion va s’améliorer et nos Loups ne lâcheront rien. Venez les supporter ! 

Rugby à 5 : la saison est bien repartie dans une ambiance très conviviale. Cette pratique est ouverte à 
tous, joueurs expérimentés et débutants, hommes et femmes, adultes et ados. Le toucher à deux 
mains remplace le plaquage. Les entraînements, sous la houlette de Thomas ARCHINARD, se 
déroulent au stade de la Croix du Fraysse les lundis soir à 19h30. Venez tenter l’expérience, nous 
serons heureux de vous accueillir et de vous intégrer à notre groupe. 

L’école de rugby fonctionnait avec l’entente Saint-Joseph qui regroupait les enfants des Clubs de 
Tournon, Plats, Saint-Vallier et nos louveteaux. Cette entente s’est dissoute. Désormais, nos jeunes 
ont une licence au club des Loups et c’est le FCTT, club de Tournon, qui est tuteur pour les 
entraînements et les compétitions. Les entraînements ont lieu à Tournon. En début de saison, un 
stage de cohésion sur un week-end, pour les moins de 14, a eu lieu à La Croix du Fraysse. Un tournoi 
pour cette même catégorie a aussi été organisé sur notre stade. 

LES LOUPS DE LA CROIX  
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Baby rugby : une nouveauté pour cette saison, la création de la section baby rugby, pour les enfants de 3 à 6 
ans, qui fonctionne sous la direction d’Audrey avec le soutien d’Estelle, Fabien, Mélanie et Robin. Si vous êtes 
intéressé pour vos enfants, c’est les samedis de 10h à 11h. 

Manifestations : 

19 mars 2023 : la matinée aligot de l’Aubrac-saucisses a été un succès. Beaucoup de monde et belle 
ambiance au village d’Étables avec la participation de la Batterie Fanfare de Saint-Alban d’Ay ainsi que des 
frères Claude et Hervé PAYA à l’accordéon. 

29 avril 2023 : bonne participation aussi à la soirée « Années 80 - 90 » qui a réuni jeunes et moins jeunes pour 
une soirée musicale et familiale. 

29 octobre 2023 : marche organisée à Lemps (prévu le 26 août mais annulée par la Préfecture à cause de la 
canicule), malgré le temps maussade, environ 200 marcheurs y ont participé sur trois parcours (5, 10 ou 15 
km). 

Nos louveteaux n’ont pas été oublié. Au mois de juillet, ils ont profité d’une journée à Eyrium. Pour la coupe 
du monde de rugby, avec des places offertes par la région, ils ont pu aller à Saint-Étienne, voir le match Italie-
Namibie. Merci à Audrey qui a participé à un jeu concours de la Société Générale, partenaire de la coupe du 
monde. Notre club a été sélectionné avec en récompense des places enfants et adultes pour accompagner 
un porte-drapeau. Par tirage au sort entre tous nos louveteaux, c’est le jeune Matys qui a eu la fierté d’être le 
porte-drapeau de l’équipe des Fidji. Journée inoubliable pour tous malgré la défaite de notre XV de France le 
soir même. 

Quelques chiffres pour la saison en cours : 12 enfants au baby rugby, 25 louveteaux à l’école de rugby, 17 
licenciés au touché, 32 licenciés au contact, 1 arbitre, 17 personnes composant le bureau. 

Nous comptons sur vous. N’hésitez pas à venir nous voir et supporter nos joueurs. Merci pour votre soutien, 
merci aussi à nos sponsors et aux bénévoles. 

Page Facebook : Club de rugby - Les Loups de la Croix 

Mail : lesloupsdelacroix07@gmail.com 

Audrey MARCOU 

Les Loups de la Croix 

 

 

 

 

 

Les louvetaux à Marseille 

Les Loups de la Croix… suite 
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Le FC Plateau Ardéchois vous souhaite une excellente année 2024 !  

Après une fusion avec le club de Saint-Félicien en 2021, nous poursuivons notre développe-
ment avec toujours la même envie : offrir à chacun la possibilité de pratiquer son sport dans une ambiance 
conviviale et amicale. 

Côté Sport  

En ce début de saison 2023-2024, notre club propose la pratique du football amateur au niveau district 
Drôme-Ardèche à 220 licenciés, hommes ou femmes âgés de 3 à 68 ans, sur toutes les catégories : des 
babys au loisirs !  

Nouveauté 2023 : jouer en loisirs sans compétition est désormais possible en vétérans hommes mais éga-
lement en FÉMININES. Envie de décompresser après une journée de travail et passer un bon moment entre 
filles ? Alors chausses tes crampons et rejoins-nous sur les terrains le mardi de 19h30 à 21h sur le stade 

de la Croix du Fraysse �  

Stages multisports des 4 saisons ouvert à tous. 

Pendant les vacances scolaires, nos éducateurs salariés et diplômés accueillent vos enfants de 6 à 13 ans 
(2 semaines en octobre, 2 en février, 2 en avril et 3 en juillet) sur des journées rythmées par la découverte 
de sports variés (football, basketball, piscine, randonnée, course d’orientation, baseball, olympiade, ulti-
mate…).  

Depuis le début de cette année 2023, des ac-
tions éducatives sont menées sur le temps de 
pause méridien pour sensibiliser les jeunes 
sur différents thèmes : addictions aux jeux 
vidéo, bien-manger, discrimination, vivre en-
semble...  

Actions qui sont encadrées par le centre socio
-culturel de Tournon, le district Drôme-
Ardèche et Virginie FERLAY ROUVEURE qui a 
notamment expliqué aux jeunes les aliments 
qui donnent la véritable énergie pour le sport ! 
Une journée qui s’est terminée par un déli-
cieux gouter offert aux enfants : jus de fruits, 
yaourts et pain d'épices de fabrication locale.  

FOOTBALL CLUB PLATEAU ARDÉCHOIS 
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Interventions dans les écoles 

Cette année, Robin MERCIER, Damien DARNAUD et Stéphane MEZOUANI, les 3 salariés éducateurs du club, 
vont se déplacer à l’école publique d’Étables, ainsi que dans 6 autres écoles des villages voisins pour animer 
un cycle « foot à l’école » de 6 séances auprès des élèves. L’occasion pour les enfants de redécouvrir notre 
sport et de mettre en avant des valeurs éducatives et sportives tout en prenant plaisir autour du ballon. 

Animations locales proposées pour la saison 2023-2024 

• Soirée de remerciements dédiée à nos partenaires et bénévoles : 7 septembre (Lemps) 

• Tournoi en extérieur pour les U11 et U13 au stade de La Croix du Fraysse : tournoi opposant une 
douzaine d’équipes des clubs voisins tout au long de la journée, remporté cette année par nos 2 équipes 
locales. BRAVO à nos jeunes talents !  

• Soirée dansante : 10 novembre (salle des fêtes d’Étables) 

• Braderie sur le complexe de la Croix du Fraysse : dimanche 26 novembre  

• Loto : samedi 3 février 2024 (salle des fêtes de Saint-Victor) 

• Tournoi futsal pour les catégories U9, U11 et U13 : 2 et 3 mars (Saint-Félicien) 

• Concours de belote : dimanche 17 mars 2024 (salle des fêtes de Saint-Félicien) 

• Pasta party lors de l’Ardéchoise : vendredi 14 juin 2024 

• Challenge Édouard Bébert (foot amical) : samedi 29 juin 2024 (Croix du Fraysse)  

BIENVENUE ! 

Engagez-vous dans notre association dans l’une de nos 8 commissions (administrative, sportive, festivités, 
boutique, communication, infrastructures, tournois et partenaires). 

Renseignements auprès de nos deux co-présidentes :  

Claire FRAISSE GUILHOT (07 77 00 95 16) et Claire JUILLAT (06 89 56 38 96) 

Adresse mail du club : footfcpa@free.fr 

Suivez-nous : https://www.facebook.com/FCPA07       https://www.footfcpa07.com/ 
https://www.instagram.com/fcpa07/  

Claire JUILLAT et Claire FRAISSE GUILHOT 
Co-présidentes 

FOOTBALL CLUB PLATEAU ARDÉCHOIS… suite 

Post-scriptum : recherchons jeune volontaire en service civique pour la saison sportive. 

Crédits photos : Aurélie MARTY, Claire FRAISSE GUILHOT et Claire JUILLAT  
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Curé de la paroisse:  
Père Armand Manoha : 04-75-34-40-91  
armandmanoha@hotmail.fr 
Adresse : Maison Paroissiale 9 place de l’église 07290 
Quintenas 
Secrétariat Paroissial : 04-75-34-40-91 
saintfrancoisregis@catholique-ardeche.fr 
Permanences :  
Mardi, jeudi et samedi de 10h à 11h 
Mercredi et vendredi de 16h30 à 18h 
Animatrices Laïques en Pastorale : 
Agnès Ferrand : 06-64-14-89-71 
Courriel : même adresse que le secrétariat paroissial 
Natacha Fonfreyde : 06-66-07-62-92 
Prêtres aidant aux messes dominicales, funérailles ou 
baptêmes : 
Père Charles Bècheras : 06-86-83-81-74 
becheras.charles@neuf.fr 
Père Henri Meissat : 07-86-67-52-12 
henrimeissat@orange.fr  
Père Michel Barthe-Dejean : 04-75-67-86-67 
06-45-50-14-15 / michel.barthe-dejean@jésuites.com  
Maison St Régis 07520 Lalouvesc 04-75-67-82-00 
Le Diacre:  
Francis Duhamel : 04-75-32-10-35 / 06-30-11-23-48 
francis.duhamel0979@orange.fr 
Laïcs pour conduite Funérailles :  
Christiane Combe, Jean-Paul Desmartin, Marie-Thérèse 
Durand, Marie-jo Fourel et Odette Olagnon 

Vie religieuse Paroisse Saint-François-Régis des Vals d’Ay et de la Daronne 

Lien avec la paroisse  

Saint-Victor : 

Ouverture et fermeture de l’église :                             
Geneviève Bouvet 06-81-50-67-68  et Odette Olagnon 
Entretien de l’église :  
Martine Sayaret : 04-75-06-04-79 / 06-43-96-13-24 
Michel Comte : 04-69-24-10-40 / 06-42-00-28-28 
Pascal Boni : 06-37-36-30-79 
Jean-Pascal Aubert : 06-26-23-85-10  
Fleurissement de l’église : Noëlle Betton  
Matériel :  
Jean-Paul Coursodon : 04-69-24-44-99 / 04-75-59-60-45 
Équipes liturgiques :  
Maryse Chirol : 04-75-06-09-54 / 06-85-01-57-53  
Église : Madeleine Bergeron : 04-75-06-00-94 
Intentions de Messes : 
20 € chèque si possible à l’ordre ADVI Paroisse Saint 
François Régis 
À déposer à la quête ou dans la boite aux lettres au 
fond de l’église ou donner à Odette Olagnon :  
Deyras :  
 

Éliane Frachisse : 06-65-16-83-59  
Simone Edaleine : 04-75-06-06-70 
Michèle Lafrasse : 04-75-07-34-74 / 07-82-51-89-71 

Notre paroisse comprend 5 communautés locales : Quintenas - Sa"llieu - Lalouvesc - St Félicien - St Victor 
Communauté Locale de Quintenas   : Ardoix, Quintenas, Saint-Jeure d’Ay, Saint-Romain d’Ay  

Communauté Locale de Satillieu       : Saint-Symphorien de Mahun, Préaux, Satillieu, Saint-Alban d’Ay  

Communauté Locale de Lalouvesc   : Lafarre, Lalouvesc, Saint-Pierre sur Doux  

Communauté Locale Saint-Félicien   : Pailharès, Saint-Félicien, Vaudevant  

Communauté Locale de Saint-Victor : Bozas, Colombier-Le-Vieux, Deyras, Saint-Victor  

POUR LES FUNÉRAILLES :  

Contacter d’abord les pompes funèbres qui se chargeront de faire le lien avec la personne qui est de permanence 
funéraille pour la Paroisse. 

Adresse : Maison Paroissiale - 9 place de l’église 07290 Quintenas 
Pastorale de la santé : si des personnes ont besoin de rencontrer un membre de la Pastorale de la santé simple-

ment pour discuter, pour recevoir la Communion ou une demande pour le sacrement des malades etc. 

Si des personnes désirent se joindre à nous pour équipes liturgiques, funérailles ou Pastorale de la santé  

N’hésitez pas à appeler  : Bernadette Fouard 04-75-06-82-50 / 06-42-41-59-30   

Eliane Frachisse 04-75-06-05-57 / 06-65-16-83-59 Odette Olagnon 06-82-98-89-94  
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Voilà plus de 10 ans, déjà, que notre club a vu ses premiers ULM se poser à Deyras. 

Notre club local propose aux habitants de la région une activité peu courante : l’ULM. Nous sommes le seul 
club ULM associatif dans le nord Ardèche. 

Cette année 2023 a vu le déroulement habituel de nos manifestations annuelles récurrentes. 

Nous avons commencé par, les 22 et 23 avril, les journées " femmes de l'air ". Cela permettait à ces dames 
et demoiselles de bénéficier de prix intéressants pour effectuer des baptêmes de l'air. Les conditions météo 
étaient médiocres (trop de vent), les quelques baptêmes vendus ce jour-là ont été effectués plus tard avec 
de meilleures conditions. 

Le 24 juin, conjointement avec " les Amis de 
Deyras ", qui animaient leur village par une 
brocante, nous avons fait notre journée porte 
ouverte, avec des animations diverses sur la 
piste. Au menu : simulateur de vol, 
démonstration de parapente, vol de modèle 
réduit, baptêmes de l'air.  

La journée s'est terminée musicalement au 
village de Deyras, avec des groupes locaux 
dénichés par Martina et Christophe du gîte      
" L’atelier du Philosophe ". 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Nous avons terminé nos animations 2023 par un pique-nique d'automne le 7 octobre.  

À cette occasion, nous invitons chaque année tous les pilotes de la région Auvergne Rhône-Alpes à venir 
déguster caillettes et tomme en salade sur la piste. Ce rendez-vous nous permet de voir atterrir à Deyras 
toute la gamme des ULM : pendulaire, trois axes, autogire, et même, cette année, un hélicoptère (classe 
ULM). 

AÉROCLUB ULM AIR DES CHOIX  

Pique-nique d'automne 2023  

Premier baptême femmes de l'air 2023 
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Pour la première fois, notre club a organisé une balade pour des pilotes paramoteur, du club et des alen-
tours. Le samedi 30 septembre, Il était prévu un aller-retour en ULM entre Deyras et Langogne. La météo 
médiocre a modifié le programme : aller par route avec transport du matériel et des pilotes jusqu’à Lan-
gogne. 

Le lendemain dimanche, par beau temps, le retour de Langogne s’est fait en vol (paramoteurs et pendu-
laire), avec une étape sur la piste ULM des Vastres. Ce fut un moment inoubliable pour tous les pilotes. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cette année une étape vitale de notre histoire a commencé.  Nous voyons enfin l'enfouissement de la ligne 
moyenne tension longeant notre piste. 

Ceci s’est fait dans le cadre global d'enfouissement des lignes, suite aux dégâts occasionnés par la neige 
en 2019. Le coût des travaux, notamment le tronçon concernant la piste ULM, est pris en charge par la so-
ciété Enedis qui adhère à une convention de sécurité aux abords des pistes de circulation aérienne. 

Enfin, pour l'année 2024, nous proposons toujours la journée " les femmes de l'air " le 28 avril. 

Le club reste inscrit dans une animation locale orchestrée par les " Amis de Deyras " le 22 Juin.  
Et nous reconduirons aussi notre pique-nique d’automne avec les pilotes.  

 
 
 
 
 
 
 

Carine BOYER 
Secrétaire Air Des Choix 

AÉROCLUB ULM AIR DES CHOIX …suite 

Préparation décollage de Langogne  
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La PPS La préparation physique spécifique 

Après la coupure annuelle suivi de la PPG (préparation physique générale) nous passons à la PPS prépa-
ration physique spécifique ! 

Même si pendant la PPG on a pu faire un peu de vélo en guise d’entretien, là on va vraiment reprendre 
l’activité principale en enfourchant son vélo de façon régulière. 

La motivation sera certainement au top, l’envie aussi mais il ne s’agit pas de faire n’importe quoi à la re-
prise, il va falloir reconstruire les fondations de sa future condition physique. 

Cela passe par différentes étapes que je vais détailler ci-dessous, tout en respectant une progression la 
plus linéaire possible. Avant toute chose il est primordial de se définir un ou des objectifs pour la saison 
à venir, sans but précis, c’est un peu partir dans l’inconnu et voguer selon ses envies du moment. On a 
peu de chance d’arriver en forme au moment crucial avec cette méthode ! 

Les 4 phases de la préparation 

a) Le travail de l’endurance dite de base ou foncière 

Dans tout sport d’endurance vous avez toujours entendu dire qu’il faut travailler en premier lieu le « 
foncier » et c’est vrai, c’est incontournable, c’est le socle de l’édifice sur lequel tout le reste de la pré-
paration va reposer. Il ne s’agit pas de le négliger. 

Ce travail va permettre : 

D’améliorer le système d’utilisation des graisses (amélioration de la disponibilité et vitesse de mobili-
sation des acides gras (graisse au niveau des muscles) plus celui-ci sera performant est moins le ré-
servoir des glucides (Sucres) sera sollicité. 

D’améliorer le système cardio-vasculaire par le développement d’un réseau de capillaire (petits vais-
seaux sanguins) par le nombre et la taille qui permettra une meilleure diffusion vers les muscles. 

(Meilleure oxygénation, élimination plus rapide des déchets …). 

Il permet d’augmenter le nombre, la taille des mitochondries (véritable centrale énergétique du sys-
tème aérobie, elles se trouvent dans les fibres musculaire) et ainsi d’améliorer leurs efficacités Toutes 
ces adaptations ne sont pas visibles ou palpables dans l’immédiat mais contribuerons à acquérir un 
niveau de forme et de récupération optimal tout au long de la saison ! 

b) L’endurance dite critique ou extensive (rythme) 

Si le travail d’endurance foncière permet un travail quantitatif le travail en endurance critique va per-
mettre de faire un travail un peu plus qualitatif. 

Deux zones distinctes : 

L’endurance critique basse ECB va permettre de travailler l’endurance en capacité et d’améliorer le 
système d’utilisation des graisses. 

 L’endurance critique haute ECH va permettre de travailler le rythme et d’améliorer le système d’utili-
sation des graisses et plus particulièrement des sucres. 

Ce travail vous permettra de maintenir une allure soutenue lors de vos cyclosportives. Par exemple 
lors de l’ascension d’un col au train, on est bien souvent dans la zone de l’ECH, d’où l’intérêt de tra-
vailler cette zone. 

PRÉPARATION PHYSIQUE POUR LA SAISON 2024  
DU CYCLO SAINT-VICTOR 07  
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c) L’intensité ou recherche de la forme 

C’est la dernière pierre à l’édifice on va rechercher « la forme » c’est à dire être au top de sa 
condition physique ! 

Ce travail d’intensité vous permettra de repousser vos limites notamment le fameux seuil 
anaérobie (seuil d’accumulation des lactates) pour être efficace à ce niveau d’intensité. Cela 
vous permettra d’encaisser les attaques, les accélérations et pourquoi pas de s’échapper. 

C’est avant tout un travail qualitatif, il n’est pas question d’en faire des tonnes au risque de 
s’épuiser, ni de réaliser ses exercices si on est fatigué ! Sinon le but recherché aura l’effet 
inverse, d’être complétement à plat…. 

Sachant que le travail en intensité génère de la fatigue il faudra se laisser une petite semaine 
de récupération juste avant son objectif pour « compenser » et refaire ses stocks d’énergie 
pour atteindre son pic de forme. 

Ce qu’il faut retenir de ses trois étapes : 

Plus on fait de l’intensité plus le temps d’effort sera court et inversement 

Les trois étapes peuvent être représentées schématiquement par une pyramide à trois 
étages, c’est à dire que la base est représentée par l’endurance foncière, le centre de la pyra-
mide par l’endurance critique et le haut représente le travail d’intensité. 

Il est primordial de respecter une progressivité et l’ordre des étapes. 

Plus on travaille l’intensité et plus vite on arrive en forme. 

Plus la forme arrive vite plus celle-ci retombera vite. 

d) Le travail des qualités physiques 

Cette 4ème phase est en fait intégrée aux trois autres en même temps à différents échelons. 
Il s’agit de travailler les qualités de vitesse (vélocité) et de force pour acquérir la puissance 
(résultante de la force sur la vitesse). 

Si on veut acquérir de la puissance qui est une qualité essentielle dans le cyclisme d’aujour-
d’hui il faudra travailler en parallèle la vitesse et la force. Cela est indissociable car le travail 
unique de l’une ou de l’autre qualité aura pour conséquence de réduire à néant la qualité non 
travaillée. L’une sans l’autre ou l’une et puis l’autre ne servira à rien et sera une perte de 
temps. 

On voit trop souvent des cyclos ne travaillant que la force faisant des sorties entières sur de 
gros braquet pensant que plus on en fait, plus on aura de la force ! C’est une erreur si je peux 
dire. D’une part il réduise le travail de vélocité au strict minimum donc perte des qualités de 
vitesse et d’autre part cela devient un travail stéréotypé. 

Il y aura une progression notable de la force au début puis rapidement l’organisme s’adapte-
ra (c’est le propre de l’entraînement) et au final stagnera par l’effet de stimuli, toujours iden-
tiques. 

(Un stimuli = une contraction musculaire qui répond à la demande d’un mouvement type). 

 

Préparation physique pour la saison 2024  
du Cyclo Saint-Victor 07 ….suite 
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En gros si on pédale toujours à 60 tours de pédale par minute avec une certaine force, le muscle va 
s’adapter et devenir efficace pour cette demande sauf si on lui demande d’un coup de tourner les 
jambes à 90 tours de pédale par minute là il ne va plus comprendre ! 

D’où l’intérêt de travailler conjointement la force et la vélocité pour habituer les muscles à travailler 
toutes sortes de stimuli.  

Ce qu’il faut retenir : 

Définir un ou des objectifs pour la saison 2024. 

Définir le plan d’entrainement = périodisation : endurance – rythme – intensité – travail des qualités phy-
siques. 

Rester concentré sur son objectif et respecter son plan établi. 

Travailler ses qualités physique force et vitesse. 

Ne pas griller les étapes. 

Nous rejoindre : 

Le Cyclo Saint-Victor 07 accueille l'amoureux(se) du vélo, quel que soit son niveau de pratique, son âge 
ou ses disponibilités. 

Vous pouvez opter pour la rando sportive, les sorties plus cool ou la promenade touristique. 

Le club organise toutes les semaines des sorties, les mercredis et les samedis. 

L’heure de départ selon la saison (matin ou après-midi). Le lieu de rendez-vous est Place de la Fontaine à 
Saint-Victor. 

L’ensemble de nos sorties sont programmées et le parcours annoncé à l’avance par courriel aux 
membres avec un tracé nous permettant de découvrir notre belle région avec bonheur. 

Il y a la possibilité de faire plusieurs groupes de différents niveaux. 

Le premier pour la rando sportive avec une vitesse moyenne allant de 28 à 30 Km/h. 

Le second pour les sorties plus cool avec une vitesse moyenne allant de 23 à 25 km/h. Et enfin selon les 
personnes présentes, nous proposons des groupes pour la promenade à vitesse modérée, l’objectif étant 
plus le plaisir de partager la route ensemble et de se retrouver. 

L'objectif du Cyclo Saint-Victor 07 est de rassembler des adeptes du vélo de route, en privilégiant avant 
tout la convivialité, la bonne humeur et l'esprit de groupe. 

Durant l’année, d’autres sorties sont organisées (participation aux randonnées cyclotouristes des Codep 
d’Ardèche et Drôme). 

Si l’aventure vous tente, venez nous rejoindre, venez tester une sortie ou deux, voire plus, prenez contact 
avec nous. 

Sur notre site : https://cyclostvictor07.wixsite.com/csv07/
accueil  

Sur notre page Facebook : https://www.facebook.com/p/
Cyclos-Saint-Victor-07-100063634657917/  

Par téléphone : 07-86-00-81-63 

 
Le Président  

Henri GALLAND  

Préparation physique pour la saison 2024  
du Cyclo Saint-Victor 07 ….suite 
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Nous sommes ravis d’avoir enfin pu vous présenter notre nouveau spectacle intitulé « Ne nous 
laissons pas abattre » les 18 et 19 novembre dernier.  

Nous vous remercions infiniment d’être venus aussi nombreux partager ce moment de convivialité 
avec nous. 

Notre troupe est encore au travail, nous préparons notre prochaine représentation qui aura lieu le 9 
mars prochain à la salle des fêtes de Pouyol.  

Alors si vous voulez découvrir, ou redécouvrir notre spectacle, nous vous attendons ! 

On compte sur vos encouragements. 

À très bientôt, 

 

Les Zigomats 

 

Dans les coulisses…  
avant le début !   
 

 

 

 

 

 

 

Et sur scène… à la fin !!  
Un grand merci à vous, 
Public... 

LA TROUPE DES ZIGOMATS 
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La section de Saint-Victor 

ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS 

Le 17 janvier 2024 s’est tenue l’assemblée générale de l’association des anciens combattants ACPG-
CATM (Association des Anciens Combattants Prisonniers de Guerre Combattants d'Algérie, Tunisie, Ma-
roc) section de Saint-Victor en présence de 14 membres. 

M. Alain MESBAH-SAVEL vice-président de la section a ouvert la séance en rappelant les trois décès 
survenus durant l’année 2023 et demandant une minute de silence pour le recueillement en souvenir de 
Mme BOSSY Monique, M. MIGNOT Joseph et Mme DAMON Lucienne. 

Le rapport moral a été approuvé à l’unanimité ainsi que le rapport financier présenté par  
Mme Fabienne FROMENTOUX, trésorière de la section. 

Cette année la section fêtera le cinquantième anniversaire de sa création. Pour cette occasion la sec-
tion a proposé sa candidature pour l’organisation de la tenue de l’assemblée générale de l’association 
interdépartementale Drôme-Ardèche présidée par Mme Nicolle CHRÉTIEN. 

Cette assemblée générale se tiendra donc à Saint-Victor le samedi 6 avril 2024. 

La séance se déroulera à la salle des fêtes de Pouyol puis sera suivie d’une grande cérémonie aux mo-
numents aux morts de la commune. La journée se terminera par un repas pris au retour à la salle des 
fêtes. 

Nous attendons entre 150 et 200 personnes membres et conjoints de l’association interdépartementale 
Drôme-Ardèche des anciens combattants. 

 

Patrick MARGAND 
Secrétaire de la section des anciens combattants 
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ACCA — SAINT-VICTOR 

ACCA en 2023 c'est soixante-dix membres dont huit cartes étrangères.  

Cette année nous avons eu des dégâts sur des cultures nous avons donc clôturé les parcelles avec la 
participation des agriculteurs et nous avons investi dans du matériel de clôture.  

Nous organisons deux manifestations comme chaque année : celle du safari truites fin avril et le repas 
de chasse à emporter fin janvier.  

Nous avons eu le plaisir d'accueillir cent dix participants au safari avec la bonne humeur de tout le 
monde et autant les grands et les petits s'amusent ! 

 

Composition du conseil d'administration : 

Président : M. Adrien MORFIN  

Vice-Président : M. Jean-Paul MARGIER 

Trésorier : M. Sylvain JOLIVET 

Trésorier adjoint : M. Florian BATTANDIER 

Secrétaire : M. Jonathan BERNARD  

Secrétaire adjoint : M. Guy PONSONNET  

 

Le représentant des agriculteurs : M. André VICTOURON.  

L'association remercie toutes les personnes qui ont apporté 
leur aide lors des manifestations et vous souhaite une bonne 
année 2024.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. Adrien MORFIN 
Président 
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Année exceptionnelle avec un nombre important de participants aux différents championnats de France pour 
les joueurs de l’Amicale Boule de Saint-Victor. 

• Au Puy-en-Velay le championnat de France en triples et quadrettes au mois de juillet. 

Plusieurs équipes de l’Amicale étaient qualifiées. 

• En triples féminin F3F4, 2 équipes : 

L’équipe Maire composée de Laurence MAIRE, Karine MONNERON, Laetitia ASTIC et Clotilde CHEVRET 
perdent en 1/8 de finale. 

L’équipe Alicia et Alexandra SAPET, Christelle FREYSSENET et Maryse CHIROL perdent en ½ finale, contre 
l’équipe Vaux du secteur d’Annonay qui perdront en finale. 

• Chez les garçons en M4 : l’équipe Romain JOLIVET, Vincent ASTIC, Jean Michel FAY, Cédric BONI et 
Anthony ESCOFFIER perdent aux barrages. 

• Les jeunes participaient à l’Open triples U18 : 

L’équipe Matteo FREYSSENET, Éloan MONNERON, Nathan JOLIVET et Tristan ROMEUF est  éliminée par 
une équipe également de l’Amicale : Léo BOYER, Pauline ASTIC et Yanis TRACOL, et participe à la coupe 
de France où ils s’inclineront en finale face à l’équipe du Cheylard . 

• Au Championnat de France double à Macon :  

L’équipe Alicia et Alexandra SAPET, Karine MONNERON perdent en 1/8 de finale en F3 

En U15, Lena JOLIVET et Lucas MICHEL s’inclinent aussi en 1/8 de finale. 

L’équipe Gaël MAIRE, Jean-Yves ESCOFFIER, Baptiste ASTIC perdent en 1/16 de finale. 

• À Chenove, au France Tirs :  

Alicia SAPET et Gaël MAIRE ont participé au tir progressif et finissent tous les deux à la 7e place. 

• Au mois de septembre :   

Gaël MAIRE et Alicia SAPET ont 
participé au Championnat de France 
mixte à Meaux. 

 

AMICALE BOULE DE SAINT-VICTOR 
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AMICALE BOULE DE SAINT-VICTOR… suite 

Au mois de décembre la matinée boudin du Centre de Formation Bouliste a remporté un grand succès.  

Ce même jour, tous les jeunes et entraineurs étaient invités en tenue pour une photo souvenir. 

N’hésitez pas à franchir la porte du boulodrome pour venir encourager les joueurs, jeunes et moins 
jeunes et pourquoi pas participer à ce sport. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Maryse CHIROL 
Présidente 
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LES BRINS D’ARGENT (UNRPA, ENSEMBLE ET SOLIDAIRE)  

« La vie ce n’est pas d’attendre que les orages passent,  
mais c’est d’apprendre à danser sous la pluie. »  Sénèque, philosophe romain. 

2023 ! Bas les masques ! L’épidémie de COVID se liquéfie et le virus perd de son énergie… Enfin, nous re-
prenons avec enthousiasme nos activités, nos sorties et nos rencontres.  

Les concours de belote, loto, pétanque fleurissent dans le calendrier 2023, ainsi que les repas, les sorties 
et les voyages. 

Voici les différentes activités et manifestations qui ont émaillé l’association « Les Brins d’Argent » au 
cours de cette année 2023. 

- 10 janvier : Assemblée générale avec le renouvellement des membres du C.A. Une nouvelle équipe est 
mise en place. 

- 07 mars : rencontre Interclubs – concours de belote et de pétanque  

- 23 mars : journée publicitaire avec repas offert par la société organisatrice  

- 28 mars : repas de printemps 

- 27 avril : prévention routière 

- 04 mai : voyage à la Mira. Repas et navigation sur le lac. Balade dans le petit train de la Mûre et une  
bonne marche pour atteindre le balcon du belvédère. 

- 25 mai : journée champêtre de la zone nord 

- Juillet/août : aquagym, belle ambiance ! À renouveler ! 14 juillet : participation au concours de boules  
inter-sociétés au boulodrome 

- 18 juillet : pique-nique avec l’association d’Étables 

- Septembre : les cours d’informatique « initiation » démarrent 

- 05 septembre : rencontre Interclubs belote/pétanque 
- 25 novembre : repas et thé dansants. Comme d’habitude belle ambiance 

- 30 novembre : concours de belote au profit du Téléthon 

- 14 décembre : nous nous retrouvons dans la bonne humeur pour notre chaleureux goûter de Noël à la 
maison des associations.  

Ces activités seront reconduites en 2024. Avec deux dates à retenir : le 14 janvier 2024, concours de  
belote et le 13 avril 2024, soirée théâtre avec la Troupe de Roiffieux, à Saint-Victor. 

- 09 janvier 2024 a eu lieu l’assemblée générale et voici la composition du bureau : 

> Président  : Maurice LARNAUD       > Vice-Président          : Guy MARTIN 

> Trésorière : Bernadette FOUARD    > Trésorière Adjointe  : Henriette GAUCHIER 

> Secrétaire : Michelle LAFRASSE     > Secrétaire Adjointe  : Christiane MARTIN 

Les personnes qui sont également membres du conseil d’administration : 

> Joseph BOBICHON   > Yvette FAURE > Jean-Paul COURSODON 
> Marie-Hélène TERRU  > Louis JAMET > Paulette REVOL 

Aussi, nous attendons de nouveaux adhérents pour entretenir le dynamisme et l’enthousiasme de notre 
association, grâce à leurs idées, suggestions et originalités. 

Nous vous adressons, chers amis et adhérents, nos meil-
leurs souhaits de santé, de bonheur et de joie de vivre pour 
2024 ! « Sachons danser sous la pluie ».   

Michelle LAFRASSE, Secrétaire 
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ASSOCIATION DES CONJOINTS SURVIVANTS  
FÉDÉRATION FAVEC SAINT-VICTOR 07  

L'association a été créée pour défendre vos droits et aider les personnes en situation d'isolement. 

L'association a vécu une année dynamique, marquée par des moments forts.  

Un repas convivial à Vion (restaurant Les Platanes) 40 personnes étaient présentes. Cette sortie  a renfor-
cé les liens entre les adhérents. 

En septembre un voyage mémorable dans les Pyrénées espagnoles a créé des souvenirs uniques et ren-
forcé les liens entre les membres ; partage et réconfort. 

Un repas prévu à Saint-Victor le 28 janvier 2024  au restaurant (Bistrot Pampa) promettant un autre mo-
ment de convivialité suivi de jeux de cartes et tombola. Ces activités soulignent l'importance de l'associa-
tion dans le soutien entre conjoints survivants. 

 

N'hésitez pas à nous rejoindre si vous 
êtes seul(e)s désemparé(e)s 

Vous pouvez nous joindre au :  

06 71 16 39 09 ou 04 75 23 13 27 

 

Janine Faure  
co-présidente Ardèche 

 
Christiane Dumont  

co-présidente Ardèche  
 
Restaurant  
Les Platanes 

 
 
 
 
 
 

Voyage dans les  
Pyrénées  
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Le secrétariat de mairie est ouvert du... 

 lundi au jeudi de 14h à 16h30, le vendredi et le samedi de 9h à 12h. Tél. : 04 75 06 00 47  

Mél. mairie@saint-victor-ardeche.fr ; site www.saint-victor-ardeche.fr ;    mairiestvictor 
Permanence du maire : sur rendez-vous du lundi au vendredi de 10h à 12h 

Agence postale communale : tous les matins ouvrables de 9h à 12 h sauf les lundis 
Bibliothèque communale : mercredi de 17h à 18h, samedi de 10h à 12h  

Correspondants de presse :  
 

L'Hebdo de l'Ardèche :                           
Bernard Magnouloux 

magnouloux@aol.com 
Le Journal de Tain-Tournon :               

jttredaction@lejtt.fr  
Le Dauphiné : François Caussèque 
causseque.francois@wanadoo.fr  

Le Réveil du Vivarais : Michel Chatelas 
chatelas.michel@bbox.fr  

Office de Tourisme ARCHE AGGLO :  
tél : 04 75 06 06 12  

info@tourisme-saintfelicien.fr,  
Communauté d'agglomération ARCHE : 
3, rue des Condamines 07300 Mauves  

Services à la population :                        
04 75 08 23 94 www.archeagglo.fr  

Médecins :  
Dr. Chièze : Route de Pailharès, Saint-Félicien, 04 75 06 00 13  
Dr. Lara : 13 rue du Pré Lacour, Saint-Félicien, 06 72 99 88 82 
Dr. Girard : Rue Charles Forot, Saint-Félicien, 04 75 06 01 33  

Dr. Jollivet : Crémolière, Étables, 04 75 06 84 95  
Dentiste :  

Dr. Barboteau: rue Mme de Dienne, St-Félicien, 04 75 06 13 13  
Cabinets de soins infirmiers à Saint-Félicien :  

n°1 : rue Charles Forot, 04 75 06 06 01  
n°2 : 14 pl Hôtel de Ville, 06 06 82 70 31  

Pharmacie Serve :  
Place de l'Hôtel de ville, Saint-Félicien, 0475060023  

À domicile :  
Muriel Millour : 06 31 34 73 68 murielmillour@outlook.fr.  

Éric Maneglia : Le village, Étables, 04 75 07 28 01  
Ostéopathes :  

Céline Fabre, rue de Dienne, St-Félicien, 06 85 15 34 30 
Emma Kerdellant, ancienne mairie, St-Victor : 07 67 21 40 62 

Étienne Charpentier, ancienne mairie, St-Victor : 07 67 08 65 22 

                             La Feuille de Chêne N°29, bulletin municipal de Saint-Victor en Ardèche 
                      Publiée en février 2024 sous format numérique et papier 

 
(2, place de la Mairie 07410 ; www.saint-victor-ardeche.fr ; mairie@saint-victor-ardeche.fr) 
Directeur de publication : Alain Mesbah-Savel 
Secrétaires de rédaction :  Jessica Mottin, Agnès Orêve et Patrick Margand 
Comité de rédaction : Alain Mesbah-Savel, Agnès Orêve  
Dépôt légal Bibliothèque Régionale de Lyon : décembre 2024  
Crédits Photos :  Vincent Astic, Corentin Mazet, Aline Rouby, Maryse Chirol, Bernard Magnouloux 
 
Merci de nous signaler tout oubli ou erreur ; le prochain numéro réparera, ou pas ! 

INFORMATIONS PRATIQUES 
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